



# 子どもの未来を語る会

前号でお知らせしました1月15日（土）に実施されました子どもの未来を語る会の分科会の報告をします。分科会には保護者や地域の方々と学校が参加し、10のテーマで気軽に話し合いがなされました。すべての内容はお知らせできませんが、今後の学校運営に参考になるようなご意見が多くありました。そうした点を中心として別途実施しましたアンケート結果（きららNo.9）も加味して以下にまとめました。今後のきららの推進の参考にもしていきます。

## 情報モラル

携帯電話やパソコンに関して様々な問題が出てきている。子どもたちが知らず知らずの内に被害を受けたりモラルに反するような行動にならないためにも親がしっかりと指導やしつけていく必要がある。

学校では情報モラル教育として取り組んでいるが更に時代に応じて具体的に指導していく必要がある。

## PTA活動

保護者の出る場が多く、仕事をしながらは大変である。救命法の講習やPTAの集まりは簡素化できないか。コミュニティについては理解していない人もいるのでは。新しい取り組みを増やすのではなく従来の連携や協力体制を維持していくことを基本に進めてほしい。

アンケートではコミュニティの認知度は高く80%の方々がおおよそ理解している。

## 家庭での学習

学校の宿題は基礎的な復習を中心に調べ学習や自主学習などもからめながら学年の実態や学習内容に応じて行っている。当然、量や内容の違いは出てくる。家庭では遊びに行く前に必ず宿題を終えてからというように習慣づけることが重要である。また量に応じて不足する場合は宿題以外の学習やお手つだいなどをさせたりもしている。

## 読書活動

学校では朝読をはじめ読み聞かせ、読書まつりの取り組みなどさまざまな点で読書活動の推進に取り組んでいる。家庭でも親子読書や親子の読書ノートの取り組みなど、更に子どもたちが本に関心を高めるようなかかわりが大切となる。



## 基礎学力定着

基礎的な学習事項の定着には反復練習やイメージ化を図ったり具体物を使っての操作活動などが有効である。また、学習に取り組む姿勢、例えば丁寧にノートをとるなど学習習慣に関する指導も大切である。

アンケート結果では学習活動への支援やゲストティーチャーの導入についての要望が上位群に入っている。

## 体験活動

体験活動は大切であるが、活動内容に子どもたちの思いも取り入れていく必要があるのではないか。子どもたちは外で遊ばなくなっている。水沢以外の土地での体験もしてはどうか。

アンケート結果から保護者・地域が学校と連携や協力していく必要がある内容は校外活動が第2位で清掃活動や校内美化が第3位となっている。

## 遊びと生活

体力測定の結果では長座体前屈以外が全国レベルよりやや下回っている。今のゲームはリアルで残酷なものが多い。R-18指定のものもやっている子もいる。「死ぬ」「殺す」などの言葉も安易に使ってしまっている現状はゲームやテレビなどの悪影響である。釣りなど外で遊ぶことも大切、制限を緩めはどうか。

### 安全・安心

子どもたちに車に対する注意力が希薄である。下校時の安全に対する意識がない。地域で散歩時に見守っていただいたら、声をかけていただけるとありがたい。学校では集団下校は徹底しているが下校経路上での指導は今後も続けていきたい。防犯ステッカーを増やしてほしい。

アンケート結果では子どもたちの安全や安心に関しての期待が最も多いという結果となっている。



## 食育・生活習慣

本校児童の9割以上は朝食をきちんととっているが内容に問題がある（ケーキ・クッキーなどの例）。3食をバランスよく規則正しく摂ることが大切。スポーツ少年団などで時間がずれる場合も夕食をその前後の2回に分けて栄養バランスを考えている例もある。

学校給食のメニューを家でも作れるよう教えていただきたい。



### お茶と教育活動

体験を通して地域のお茶に関して学ぶことは大切。地域の学習は3年生以外、特に高学年でも学ばせたい。水沢の町の活性化にはお茶産業は欠かせない。地域ではお茶仕事の後継者が減っていることやお茶離れの傾向がある。教育の中にも地域性を大事にしてはどうか。緑茶を学校で飲める場は考えられないか。

# 昔の遊びとくらし



竹とんぼ



竹馬



おはじき



お手玉

当日使用したお手玉は東町の伊藤テル子さんに作っていただきました。また竹馬の修理は野田町の小粥吉美さんにお世話いただきました。ありがとうございました。

1月26日、例年実施している地域の白寿会の皆さんとの交流会がありました。1年生と3年生がお年寄りから竹馬やお手玉など昔の遊びを紹介していただき一緒に楽しく過ごしました。また3年生は後半にグループに分かれて昔の暮らしの様子や戦争体験について聞かせていただきました。

当日は大変寒い日でしたが、子どもたちのために20名を超えるお年寄りにお越しいただきました。本当にありがとうございました。



あやとり